
              
 

 

 Ao vigésimo nono dia do mês de novembro de dois mil e dezessete, às nove horas e quinze minutos 1 
no Auditório da Seção de Participação Comunitária – situado a Rua: XV de novembro, 183 – Térreo- 2 
Centro Histórico – Santos - São Paulo, realizou-se a 29ª (vigésima nona) Assembleia Geral 3 
Extraordinária, com a presença dos conselheiros, e colaboradores, cujas assinaturas constam da lista de 4 
presença, parte integrante desta ata. Compareceram na reunião os seguintes conselheiros: Celina Isabel 5 
da Encarnação Nascimento – GPM; Sofia Bonna Boschetti Barbosa – SEDUC; Paulo Marco de Campos 6 
Gonçalves – SEMAM; Taís Pereira Aguiar – SERIC; Djalma Couto – SAPIC; Milena Gonçalves de Lima 7 
Cardoso – UNIP; Simone da Cruz – Associação Espiritualista Jurema Preta na União das Crenças. 8 
Justificaram: Simone dos Anjos Caivano – CRN 3; Maria Angélica Tavares de Medeiros – UNIFESP; Os 9 
demais conselheiros não se manifestaram. Apoio Técnico: Ed Carlos Pereira do Nascimento – SEAS; 10 
Sonia Aparecida Santana Kaielwagen – SERIC. ITEM I. Leitura e aprovação da ata da reunião 11 
anterior – A Senhora Celina inicia a reunião informando que, na reunião anterior do dia 8 de novembro, 12 
não teve quórum suficiente, não gerando ata. Existe apenas uma ata pendente, as demais já foram 13 
encaminhadas por e-mail aos conselheiros e dispostas no Portal dos Conselhos, sendo dispensada a leitura 14 
nesta reunião. ITEM II. Justificativa de ausência dos Conselheiros - Foi pedido pela presidente que as 15 
justificativas sejam enviadas por e-mail com antecedência de um dia. ITEM III. Construção do Plano 16 
Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional – PLAMSAN. O Curso Orienta PLANSAN tem nova 17 
turma aberta até dezembro é um treinamento na modalidade EAD. Está dividido em 3 módulos, tem 18 
duração total de 30 horas. Nele é oferecido informações importantes para a estruturação do PLANSAN e 19 
sobre o Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional - SISAN. Indica entre outras coisas o 20 
papel de cada instância na construção do Plano. Também indica procedimentos para constituição da 21 
Câmara Intersetorial Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional - CAISAN, adesão ao SISAN, 22 
realização de Conferências Municipais e a construção do PLANSAN. Para participar, basta o interessado 23 
realizar cadastro no site www.mds.gov.br/ead, fazer a inscrição no curso e seguir as aulas de acordo com 24 
sua disponibilidade. Neste sentido a adesão ao SISAN é um passo importante para consolidar a construção 25 
do Plano e obter a colaboração do Governo do Estado para organização do mesmo. Destaca-se também 26 
que ele deve ser para o mesmo período do Plano Plurianual e também da Lei Orçamentária, então o nosso 27 
Plano SAN será de 2018 a 2020. Foi apresentado o primeiro modelo do nosso Plano de Segurança 28 
Alimentar e Nutricional pela Presidente Celina. O Senhor Paulo Marco sugere que o Plano SAN seja 29 
enviado para a Câmara Intersetorial Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional - CAISAN e também 30 
que se realize uma nova Conferência Municipal em 2018. Também aponta a importância de articular 31 
orçamento, indicadores, metas para as ações propostas. A Senhora Sofia traz a importância de mobilizar 32 
via redes sociais um fórum de discussão. A Senhora Celina pede o envio dos textos das secretarias de 33 
Educação, Meio Ambiente e Saúde, para completar o Plano Municipal de Segurança Alimentar e 34 
Nutricional de Santos – PLAMSAN. ITEM IV. Assuntos Gerais. Nova Composição COMSEA 35 
Santos – A alteração da Composição do COMSEA para 1/3 poder público e 2/3 sociedade civil está no 36 
DERAT para a publicação. Existe vacância para a participação da Sociedade Civil. Nomeação dos 37 
membros da Câmara Intersetorial Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional - CAISAN 38 
também deve ser publicada nas próximas semanas, e será presidida pelo Secretário Flávio Ramirez Jordão 39 
– Secretário de Relações Institucionais e Cidadania e os titulares serão os secretários das pastas 40 
participantes e os suplentes serão os indicados para os membros do COMSEA, segundo a Senhora Celina, 41 
pela orientação do CONSEA/SP - Conselho Estadual de Segurança Alimentar e Nutricional feita através 42 
de consulta por e-mail com a Senhora Suzely de Miranda, no qual nos respondeu que no artigo 4° do 43 



              
 

 

Decreto n° 7.541 de 1 de setembro de 2016, diz que: A Câmara Intersetorial Municipal de Segurança 44 
Alimentar e Nutricional – CAISAN deverá ser integrada pelos mesmos representantes governamentais 45 
titulares no Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional - COMSEA, de que trata a Lei n° 46 
3.135, de 12 de maio de 2015, e presidida, preferentemente, por titular de pasta com atribuições de 47 
articulação e integração. Os representantes titulares da referida Câmara devem ser os secretários 48 
municipais das pastas e nos enviou o modelo da Secretaria de Agricultura e Abastecimento do Estado de 49 
São Paulo. Embora houvesse a definição do COMSEA Santos que a sua composição seria a mesma dos 50 
representantes titulares atuais do COMSEA, sendo então feita a alteração para adequação ao determinado 51 
pelo CONSEA Estadual e sendo analisada pelo Departamento de Registro de Atos Oficiais - DERAT. 52 
Nova Eleição da Diretoria Executiva do COMSEA – Deveria ter acontecido em setembro de 2017, foi 53 
prorrogada mediante a readequação da paridade do COMSEA em trâmite, devendo ser realizada no início 54 
de 2018.  Outros Informes: O Senhor Paulo Marco informa, que neste sábado, no Jardim Botânico de 55 
Santos, dia 2 de dezembro, a Feira Orgânica comemora 200 Feiras realizadas, entre outras atividades, será 56 
realizada uma Roda de Conversa “A FEIRA É NOSSA” com o propósito de ampliar a participação na 57 
Feira das 9h30 às 10h30, dentre outras possibilidades estão os grupos de consumo que podem ser 58 
organizados com apoio da FEIRA. No dia 8 de dezembro acontecerá na Universidade Monte Serrat - 59 
UNIMONTE, com apoio do curso de gastronomia, o VI Encontro de Alimentação Orgânica em Santos, no 60 
Auditório, das 15h às 19h, a divulgação será enviada em breve. O encontro deve promover a gastronomia 61 
orgânica em Santos e a participação em compras coletivas (atacado), tanto por restaurantes, quanto 62 
quitandas e grupos de consumo. Em 2018 as feiras orgânicas vão acontecer com maior periodicidade, 63 
todos os sábados no Orquidário, todas as terças na Igreja da Aparecida, nos primeiros domingos de cada 64 
mês no Jardim Botânico e nos terceiros domingos no Gonzaga (esta última a ser confirmada). A Senhora 65 
Sofia: aponta que com esta maior disponibilidade de datas poderá haver uma ampliação das possibilidades 66 
para as entregas para a alimentação por parte dos produtores. O Senhor Paulo Marco comentou, que nesta 67 
sexta, dia 1 de dezembro às 17h, inauguração do novo Banco de Alimentos de Itanhaém. A Senhora Celina 68 
comenta sobre a solicitação de transporte, para levar os conselheiros na inauguração do novo Banco de 69 
Alimentos, mas a mesma não foi atendida. A Senhora Tais sugere marcarmos uma visita ao novo Banco, 70 
mesmo que não consigamos ir à inauguração. O Senhor Paulo Marco informa que, a Prefeitura de Santos 71 
aprovou o projeto sobre compostagem orgânica no Fundo Nacional do Meio Ambiente - FNMA, no valor 72 
de cerca de 1 (um) milhão de reais para um ano. Início previsto para maio de 2018. Não havendo mais 73 
nada a tratar, a reunião foi encerrada às onze horas. Próxima reunião: Dia 13 (treze) de dezembro de 74 
2017, quarta-feira às 14 horas no auditório da Seção de Participação Comunitária, sito à Rua XV de 75 
Novembro, 183 – Térreo - Centro Histórico – Santos. 76 
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